

Abre en Arteixo el museo que explica cómo la automoción marcó el siglo XX

El MAHI culmina el sueño de la familia Jove y crea un recurso pedagógico

1 N. LAGO

REPORTAJE / LA Voz

«Sabía que Porsche, además de superdeportivos, también fabrica el tractor», o que el Renault Dauphine Gordini (1968) se ganó el apodo de «el coche de los vizcaínos» por lo rápido e inseguro que era. Curiosidades como estas y más de los últimos más de un siglo de cómo los automóviles han marcado la historia del siglo XX, es lo que podrá experimentar el visitante del Museo de Automoción e Historia (MAHI), inaugurado ayer en el polígono de Sabón (Arteixo) y que a partir de mañana estará abierto al público de miércoles a domingo de 10:00 a 17:00 horas.

Con más de 300 vehículos, de los más antiguos que fueron la colección de la Fundación Jorge Jove, miles de metros cuadrados y millones de documentos relacionados con la historia, el área reúne las bases del histórico club Ferri de A Coruña, la biblioteca o el arte, que sirven para contar cómo desde los patrimonios del siglo XIX se ha ido articulando una red de iniciativas que, para bien o para mal, ha marcado la historia contemporánea.

El MAHI, cuya arquitectura firma Javier Martínez Mallón, además de la colección de la familia Jove, que ha inaugurado y financiado el proyecto, cuenta con colaboraciones muy destacadas, tanto de particulares como de algunas instituciones y empresas. Guarda, por ejemplo, los primeros vehículos a motor que usaron los hermanos de A Coruña, una muestra de vehículos y maquinaria agrícolas las obras de los Her-



La colección incluye piezas de principio del siglo pasado, cuando el automóvil estaba nasciendo. EFE/AGF

nae de Luis Meyer con los que ganó el mundial de rally como copiloto de Carlos Sainz. Pero la joya de la corona es la colección Pegaso, crecida por Jove después de que restituya desde entonces por Salamanca, entre otras localidades. Cuenta la historia de la automoción en España a través de los modelos de Hispano Suiza y de la marca vasca de coches, con modelos únicos como el Solo 200, un prototipo fabricado que se mantuvo en estado y que pesaba 1.500 kg y otros en 1999.

La apertura del museo responde a un anhelo de más de cuatro décadas en el que está muy presente la memoria de Jorge Jove-García, fallecido de manera prematura en 1998. Cabeza, por tanto, un proyecto de su familia

desde entonces, como creó el patrimonio de la Zona de Galicia. Alfonso Rueda, que agradeció el esfuerzo al iniciar la fundación de la familia Jove, dice: «Es un orgullo que Jove a Arteixo, como él mismo se merece, Carlos Calvo de una impresionante colección, pero también de una oferta de ocio que incrementa su atractivo a la hora de ir a visitar».

A la propuesta del millón de visitantes contemplados en el primer día de la inauguración de la zona y la familia de la Fundación Jorge Jove, Ángel Jove Capellán, comentó con entusiasmo que «es un orgullo» recordar que Jove compró la parcela que tiene más de 20.000 metros cuadrados, con el lote T1 a T16. La construcción de su familia continúa sobre «uno de los proyectos

en el polígono de Sabón. Luego se pasó por los coches de la familia Jove, los primeros vehículos fabricados por 1900 Hispano y se mantuvo fiel a la marca durante tiempos. El punto de inflexión llegó con Mercedes Benz 230. La propuesta al dueño cubre conservación y la conservación de los vehículos para ellos. Desde el momento que se tiene que pagar por el consumo de un coche se probablemente se debe tenerlo. «Lo compré con los pesos de Villaverde y el Dodge Dart, está que Jove, que tiene un patrimonio asociado con un Ford T y que ha querido hacer la memoria de su hijo Jove, también gran aficionado, con una lista de coches que no es sólo pensar en lo que se debe hacer para conservar».

La cantante Françoise Hardy, enferma de cáncer, pide a Macron la eutanasia

FRANÇOISE HARDY

La cantante francesa Françoise Hardy, enferma de un cáncer metastásico desde el 2014, anunció ayer que quiere emanciparse pronto y rápido y incluyó al presidente de su país, Emmanuel Macron, en la eutanasia sea posible en su país, algo en lo que el Ejecutivo galés ya ha estado trabajando. «Es en lo que me gustaría, pero es todo un drama. Como la inmensa mayoría de los franceses, todos estamos a favor de la eutanasia y deseamos que el presidente lo hiciera posible», incluyó Hardy, de 79 años, en una entrevista concedida a la cadena de televisión BFM.

La cantante de origen parisiense, que ya se había manifestado favorable al derecho a una muerte digna en el pasado, explicó que ella ya no puede de salir de su casa, por lo que, ante el diagnóstico en su estado sería algo insoportable. Explicó que no lo es posible, por tanto, trasladarse a alguna otra ciudad desde la eutanasia si está legalizada, como ocurre con los vecinos belgas, Suiza, o incluso España.

Vuelve Alimentos, el programa educativo de Gadiés sobre hábitos saludables

ALIMENTOS / LA Voz

Superministros Gadiés pone en marcha un nuevo curso de Alimentos Digital, un programa orientado a mejorar hábitos saludables desde la infancia, contando con la implicación de la comunidad educativa de Galicia y Castilla y León. Una nueva edición en la que aspira a repetir el éxito del curso pasado, en el que 20.000 niñas y niños de 442 colegios de ambas comunidades finalizaron el trimestre del plan.

El programa de Gadiés en conjunto alianza Alimentos Digital como un recurso educativo eficaz para complementar los conocimientos que se imparten en las aulas. Los nuevos libros temáticos en los que se divide también de forma transversal con otras instituciones con las Comarcas Noreste y Suroeste, alianza con la colaboración local y producción sostenible, consumo responsable y desarrollo alimentario.

ÁNGEL JOVE GONZÁLEZ FUNDACIÓN JORGE JOVE

«Mi padre restauró un Seat 1500 y me dijo que olvidase las motos»

El presidente de la Fundación Jorge Jove, Ángel Jove González, que se encargó de presionar las instalaciones de curso de cómo este museo reúne la historia de la automoción en el mundo, en España y en Galicia pero también, en cierta medida, la de su propia familia.

«Mi primer vehículo está aquí. Es un Seat 1500», explicó el empresario, que también recordó algunas familias prominentes sobre cómo llegó a poseer a los maridos de sus hermanas, que se fabricó entre 1967 y 1972, pero que no llegó a ser nunca precisamente de éxito. «Mi padre participó en competiciones de motor y tu-

vo un palmarés que yo nunca tuve. Yo el palmarés que tuve fue en accidentes. Tiro dos bombas mortales y entonces el día que me arribaba de las manos. Bueno, mi padre y los médicos me dijeron que no podía andar en moto. Por aquel entonces, Jove 42 años, mi padre ya tenía algunos vehículos y dijo: "Hay a restaurar uno Seat 1500 que es un trabajo y con eso, más o menos que no me voy por ahí por la carretera", me dijo el presidente de la fundación, para quien el momento en el del museo empieza sobre cada una de las partes de divulgativa, pedagógica y de conservación del patrimonio industrial.



Ángel Jove González y su padre Ángel Jove Capellán observan al presidente de la Junta, Alfonso Rueda, sobre un coche, entre otros.